

# 広報 **ムラ** の里 **新庄**

No. **490**  
令和4年12月20日発行



〒717-0201 岡山県真庭郡新庄村役場 総務企画課 TEL(0867)56-2626 FAX56-2629  
新庄村HP <http://www.vill.shinjo.okayama.jp/>



## 主な記事

- 新庄村役場 新庁舎建設工事完成 …… 2～3
- 「生涯学習推進大会」開催 …… 4
- 認知症ミニ講演会・ふれあいトーク …… 5
- お元気ですか? …… 8
- 地域おこし協力隊活動報告 …… 9
- サルナシ栽培研究会 …… 9
- 農業公社 …… 10
- 社協だより …… 11
- 小中学校だより …… 12

**人口 動態**  
( )内は先月比

男……401人(-5)  
女……446人(-3)  
計……847人(-8)  
世帯数…378戸(-6)

令和4年11月30日現在

立ち上がろう  
みんな主役のむらおこし



# 新庄村役場 新庁舎建設工事完成

かねてより整備を進めてきました新庄村役場新庁舎の建設工事がこの度完成し12月21日(水)に、村へ引渡しとなります。

皆様にも新庁舎をご覧頂く内覧会を予定しておりますので、その際は是非新しくなった新庄村役場に足をお運びいただきたいと思います。

新庁舎での業務開始は令和5年4月を予定しています。  
(総務企画課・前田)



2F 多目的ホール

## 岡大生交換留学生交流会

11月3日、4日の二日間岡山大学から留学生9名と先生が来村されました。初日は、石藤副村長の案内でがいせん桜通りの散策から始まり、道の駅で昼食後、森林セラピー協議会にご協力を頂き、黒田会長より説明を受けながらセラピー体験を行いました。その後、SJCのご協力のもと、4人掲ぎのモチ掲ぎ体験を行い、中には初めて見る留学生もおり、大変感動と驚き





1F 執務スペース



1F 執務スペース



2F ロビー



を隠せない様子でした。搗きたての餅にあんこやきな粉をまぶしたり、最後はお雑煮として食べてもらいました。

二日目は、毛無山登山を行い、天候にも恵まれましたが、残念ながら大山までは望む事が出来ませんでした。山頂で昼食をとり、怪我もなく無事下山することが出来ました。

下山後は小倉村長を表敬訪問し、二日間の体験を通じて新庄村の魅力・印象また将来の事について意見交換が交わされました。

ご協力いただきました皆様には紙面をお借りしてお礼申し上げます。  
(総務企画課・柴田)

### 村制150周年記念 普陀寺山公園植樹式

村制150周年の記念行事として、11月8日(火)に植樹式を行いました。植樹場所は、大原地区にある普陀寺山公園上部の村有林皆伐跡地です。

植樹式には、保育所園児(年長)及び保護者、小学校児童、



中学校生徒らが参加し、少花粉のスギ・ヒノキの苗木を合計510本植樹しました。

園児・児童・生徒の皆さんは、唐鍬で手のひら大の穴を空け、苗木を1本ずつ丁寧に植えていました。

園児・児童・生徒の成長を見守り、共に大きくなってくれることと思います。

(産業建設課・池田)

### 「おはよう」声掛け運動を実施しました

令和4年11月1日(火)に新庄村民生委員児童委員協議会で登校

する児童生徒へ「おはよう」の声掛け運動を実施しました。

この運動は、岡山県、市町村、各種団体等が総ぐるみで安全・安心まちづくりを目的に「おはよう、おかえり」県民運動として県下一斉に取り組みが行われました。

当日は、登校する児童生徒に「おはよう」の声掛けを行いました。子どもたちも元気よく、大きな声であいさつしてくれました。

(住民福祉課・岩佐)



### 令和4年度全国民生委員児童委員連合会会長表彰

令和4年度全国民生委員児童委員連合会会長表彰で大原地区の山口周治氏が永年勤続民生委員児童委員表彰を受賞されました。

山口周治氏は、平成22年12月



1日から新庄村民生委員として地域住民との関わりの中で築き上げた信頼関係により積極的に活動してこられました。

今後も民生委員活動にご尽力いただきますよう、よろしくお願ひします。

(住民福祉課・岩佐)

### 「生涯学習推進大会」開催

11月13日(日)、新庄村ふれあいセンターで令和4年度「生涯学習推進大会」として講演会を開催しました。今回は「大学コンソーシアム岡山」との共催とし

て開催しており、講師派遣についてご協力いただきました。

岡山県立大学講師の樟本千里氏をお迎えし、『ともに絵本を読む大人のかかわりが子どもの学びを深める』をテーマとしてお話をいただきました。樟本さんは教育心理学を専門とし、認知発達や環境要因から幼児期の思いやりについて研究されています。

保育士や保護者が絵本をどのように捉えているか、読み聞かせに参加した子どもの中の思考回路がどうなっているのかを説明しながら、「子どもには絵は視覚から、文字は聴覚から情報が入ってくるので、両方をうまく使ってほしい」、「子どもが絵本の何を楽しんでいるのかを意識することで、大人の関わり方



が変わり、子どもはより楽しめるようになる」と話されました。

また、話をするときに形容詞を使う場面を増やすことで、情報が正確に伝わり、子どもが理解し表現することができるようになると説明されました。

最後に、「絵本をともに読むことは、対話をすることであり、それが子どもの学びの機会となり、子どもが自分で気づき考え、自分の理解を伝える力となつてくると思う」と、絵本を通じて子どもと大人がやりとりすることの大切さを訴えていました。

(教育委員会・高岡)

## 火災予防にご協力を

新庄村消防団では秋の火災予防運動期間前の11月6日(日)に防火水槽、消火栓や水利等の清掃点検を行いました。

美新分署・駐在所・消防団による合同のパレードや村内各戸へ防火ビラを配布し消火器の点検等村内全域に防火を呼びかけました。



また、12月28日から30日までの3日間は年末夜警を実施します。これからの時期、寒い日が続き、ストーブ等の暖房器具の使用が多くなり、火の取扱い、火の元には十分に注意していただくようお願いいたします。

(総務企画課・柴田)

## 岡山県医師会 移動会長室事業

11月5日(土)、ふれあいセンター大ホールにて岡山県医師会会長松山正春先生が地域に出向き、住民の皆さんと触れ合う県医師会移動会長室「会長がゆく!虹色サロン」が開催されました。

松山先生のほか、浅口医師会会長の福岡敬祐先生、津山市医師会会長の宮本亨先生、真庭市医師会会長の池田文昭先生が来

村され、これからの人生をより良く生きるため、ACP(人生会議)についてのお話をいただきました。

また、新庄村内科診療所の大槻剛巳先生にも司会・進行役としてご参加いただき、まだ一般には馴染みの薄い概念について身近なこととして伝えるお手伝いをいただきました。参加された26名の方々は、先生方のお話を熱心に聞かれたり、積極的に質問したりされるなど、各々理解を深められているようでした。

(住民福祉課・谷川)



## 認知症ミニ講演会 ふれあいトーク

11月12日(土)、ふれあいセンター大ホールにて、認知症ミニ講演

演会・ふれあいトークが開催されました。認知症疾患医療センター(向陽台病院)の田中和芳先生から認知症についてのわかりやすいお話をいただいた後、医療スタッフの方々と参加者がざつくばらんに話し合うふれあいトークが行われました。参加された20名の皆さんは、認知症について日頃から思っていた事、疑問や相談など、思い思いのお話をされました。実際に認知症の方と関わっている医療スタッフの方々とお話しすることで新たな知識を得られたり、悩みを相談して安心感が得られたりした方もおり、とても和気あいあいとした雰囲気の中で充実した時間を過ごされていました。

(住民福祉課・谷川)





## 地区意見交換会を行っていきます

11月から、コロナ禍ではあります、安全対策を講じながら地区意見交換会を行っています。

村の活性化に  
関することや災害対策、除雪、農業に関することなど生活に欠かせない事柄について活発な意見を頂いております。



未開催地区で意見書の提出または意見交換会の開催希望がありましたらお気軽にお申し出ください。

(総務企画課・柴田)

## 第40回新庄村体力づくり新春ジョギング大会

◆新春の走り初めで  
さわやかなスタートを！  
新年恒例の新春ジョギング大会についてお知らせ致します。



### 【開催日】

令和5年1月2日(月)

### 【スタート・ゴール会場】

新庄村公民館前

### 【受付会場・受付時間】

新庄村公民館前

午前10時30分～受付

午前11時30分スタート

### 【コース】

2.0 km    3.5 km    5.2 km

3コース

参加選手全員に参加賞・完走証を進呈します。

ご家族、ご近所、帰省の方々など多数お誘い合わせの上ご参加ください。(公民館・川端)

## インフルエンザ予防接種の料金助成について

### ●接種時期

10月～令和5年1月末まで

### ●助成対象者

①65歳以上(心臓、腎臓、呼吸器機能、免疫機能に障害を有する方は60歳以上)・・・2,947円助成(自己負担1,300円)

②1歳～中学3年生まで・・・

1,621円/回助成(自己負担2,000円/回)

### ●接種場所

県内の医療機関または日野病院で接種できます。各自で病院に予約し、接種してください。

※中学3年生までの子どもの助成につきましては、真庭市と新庄村独自の制度です。真庭市内医療機関と日野病院での接種が助成対象となりますのでご注意ください

ください。

※コロナワクチンとインフルエンザワクチンは間隔を空けずに接種できます。はやめに接種しましょう。(住民福祉課・有吉)

## 年末・年始の交通事故防止県民運動

本年は交通事故が多発しており、10月31日現在の死者数は60人(暫定値)(前年比15人増加)と、すでに前年の交通事故死者数(57人)を超えるなど、県内の交通安全をめぐる情勢は極めて危機的な状況にあります。こうした中、令和4年12月1日(木)から令和5年1月6日(金)までの期間、「年末・年始の交通事故防止県民運動」が県内一斉に展開されます。



# 公民館図書室だより

## ●岡山県立図書館の 図書入れ替えを行っています。

新庄村公民館図書室では、年に3回、岡山県立図書館の配本図書入れ替えを行っています。

11月下旬より3回目の入替作業を行い、一般書500冊、児童書300冊、小学校図書200冊、合計1000冊を配本し、12月15日(木)より貸出可能になっております。

また、新庄村内外の方々から寄贈していただいた本の登録を行ったり、季節に合わせたおすすめ本の展示、イベント展示など、多くの皆様に図書室を利用していただけるような取り組みをしていますので、是非、新庄村公民館図書室にお越しいただき、読書のひと時をお過ごしください。

## ●絵本の読み聞かせ会

1月の風の子文庫さんによる、絵本の読み聞かせ会の日程をお知らせします。

### 【開催日時】

1月11日(水) 15時～16時  
1月18日(水) 15時～16時  
1月25日(水) 15時～16時

### 【開催場所】

新庄村公民館 児童図書室

天候や行事等でお休みになる場合がありますので、ご不明な場合は、お気軽にお問い合わせください。

(公民館図書室・多久間)

交通事故防止のためには、一人ひとりが交通事故のリスクを他人事と考えることなく、自分のこととして強く認識し、相手に対する「思いやり・ゆずり合い」の気持ちで交通ルールと交通マナーの遵守を実践することが大変重要です。

- 新しい年を迎えましょう。  
**スローガン**  
「新年へ 無事故のタスキ つなごうよ」
- 重点目標**
- 飲酒運転の根絶
  - 夕暮れ時・夜間等における交通事故防止
  - 高齢者の交通事故防止
  - 信号機のない横断歩道における歩行者優先等の徹底
  - スピードダウンの励行
  - 運転中のスマートフォン等使用禁止の徹底

- 用禁止の徹底  
(総務企画課・高橋)
- 年金相談**
- 1月の年金相談日をお知らせします。
- 日時**  
▼1月12日(木)  
「10時～12時 / 13時～16時」
- 場所**  
真庭市役所久世本庁舎

## 予約先

津山年金事務所お客様相談室

☎0868-3112360

\*自動音声案内が始まりましたら①番を押し、次に②番を押してください。

※相談内容を把握するため、前日までに必ず予約をお願いします。

※年金番号がわかるものと、本人確認ができる免許証、保険証などを持参してください。また、代理の場合は委任状が必要です。

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により、中止することもあります。ご理解の程よろしくお願いたします。

(住民福祉課・小畑)



# 戸籍の動き

令和4年11月受付分

**死亡届** お悔やみ申し上げます。

● 令和4年11月4日

吉村 水登里 (満84歳)

● 令和4年11月11日

今井 君代 (満101歳)

● 令和4年11月27日

滝田 信夫 (満95歳)

「戸籍の動き」への掲載希望については、遠慮なく住民福祉課までご連絡ください。(住民福祉課・森元)

## 12月の納税

■ 固定資産税

(3期)

■ 国保税

(7期)

納期限 ▼ 12月26日(月)

## 今月の俳句

(新庄村俳句教室より)

- 懐かしい人と囲炉裏の夜は更け 金盛 啓子
- どの子にも光あふれよ七五三 三嶋 浩子
- 紐結びおさらい終えて大根干す 田中 艸林
- 追いかけて皆既月食半かけに 大月 幸子

(ご一緒に俳句を詠んでみませんか)

## 10月期の交通事故発生状況

区分	村内		真庭市内		
	10月期	本年の累計	10月期	本年の累計	
事故	件数	0	1件	5	49件
	死者	0	0人	0	3人
	重傷	0	0人	0	5人
	軽傷	0	1人	6	53人

(総務企画課・高橋)

## お元気ですか？

寒さが身に染みる季節となりました。体調はいかがでしょう。今回は、冬の水分補給についてお話します。

### 風邪対策に水分補給

寒くなり、風邪やインフルエンザの流行が心配されています。感染対策の基本である手洗い、うがいに加えて「水分補給」も有効な予防策のひとつです。感染症の原因となるウイルスは、乾燥した状態で活発に活動します。反対に湿度50%以上になると活動が急激に低下します。水分補給は喉や鼻の粘膜をうるおしてウイルスの侵入を防ぐと同時に、侵入したウイルス



スを痰や鼻水によって体外に排出する作用を助けます。また、風邪をひいてしまったら発熱や食欲低下、下痢、嘔吐などの症状により体からの水分排出が多くなりますので、普段以上にきちんと水分を補給するようにしましょう。

### 脳卒中、心筋梗塞予防に水分補給

冬場には脳卒中や心筋梗塞の発症が増えます。これは寒くなって血圧が上昇することも一因ではありますが、水分補給も大いに関わっています。寒くなって汗をかかなくなり、喉の渇きを自覚しにくくなる冬場は水分補給が少なくなります。水分補給が少ないと、血液の粘度が上がり、血管が詰まりやすくなり、結果として脳卒中や心筋梗塞を引き起こす可能性が高くなります。

冬は、低温と乾燥した環境から、体調を崩しやすい季節です。水分補給を意識して、健康に過ごしましょう。

(住民福祉課・有吉)



新庄村  
地域おこし  
協力隊

# 日々の活動をお知らせします！



観光(宿泊)  
おきつ みゆ  
**沖津 美邑**



宿業務や美術展の番をしつつ、ふるさと納税・デザイン業務等を進めた1か月。道の駅の新商品「もち米焼酎」のPR用写真の撮影や岡山市の講演会に講師として登壇もしました。



農業  
せきね りゅういち  
**関根 龍一**



白ねぎの出荷が終了した翌日、新庄に初雪が降りました。あっという間に冬ですね。今年の反省と「来シーズンはこうしよう！」を考えながら公社も冬支度。暖かくして過ごします。



観光(宿泊)  
あおの ひなこ  
**青野 日向子**



この1年で、いろんな方々にご協力いただきまして「季節の自家製シロップ」の種類がずいぶんと増えました！山菜やハーブ、山の花なども使って作ってみたい素材です。



産業(林産資源活用)  
かわだ たつき  
**河田 達希**



あっという間に秋が終わって、新庄の冬の想像を越える寒さに震えています。今は大口案件の製作真っ最中。これ乗り越えて少しでも成長できれば嬉しいです！頑張ります！

## こんにちは、サルナシ栽培研究会です。

9月に漬け込んだ「サルナシ酢」がそろそろ良い感じになっている時分です。

皆さんはサルナシ酢をお家で作られたりしましたか？

熟れていない硬いサルナシの実を、砂糖と酢で漬け込みます。酢の中にサルナシの栄養が溶け込んで味もまるやか。香りも高く美味しいです。3ヶ月たった頃から使えます。3ヶ月たつた頃から使えます。サルナシ酢はいろいろな料理に使えます。もちろんサルナシ酢をそのまま炭酸や水で割って飲んでもオツケーですし、牛乳に入れるとヨーグルトのようになって朝ごはんにピッタリ。

- 酢飯：角がなくなるやかな味わいになります。
- 酢の物：原液で和えます。
- 麻婆豆腐：最後に適量加えます。
- 餃子のタレ：サルナシ酢原液と醤油を混ぜる。
- 酢味噌和え：いつものお酢をサルナシ酢に。
- ピクルス：ピクルス液に野菜を漬け込む時にサルナシ酢を好みで加える。(サルナシの有効成分が熱に弱い) 小さなシイタケを丸ごと漬けても美味しいです。



● 焼酎割り：いつも呑んでいる焼酎(他のお酒も可)に原液をお好みで適量加えます。

まだまだいろんな使い方が出来ると思うので、お家で試してみてください。

「サルナシ」も「酢」も身体に良いので、毎日取り入れたいですね。今年のは作ってないわー、作ったことない、という方も、来年のサルナシの季節にぜひチャレンジしてみてください！保存が効くので1年中サルナシの栄養がとれる優れもの、おすすめです。

サルナシ栽培研究会では一緒にサルナシを育てる仲間を募集中です。新庄村の特産品「サルナシ」、栄養価も高く美味しい果物、最近ますます人気も高まっています。サルナシ栽培に興味がある方は産業建設課へお問い合わせください。(サルナシ栽培研究会・白井)



## 設立から2年を迎えました

みなさんお世話になります。  
一般社団法人新庄村農業公社で  
す。

田んぼや畑の管理が終わり冬  
を迎えました。これからは、雪



の心配がはじまります…。今年  
も残りわずかになりました。今  
年一年みなさんお世話になりま  
した。来年もよろしくお願い致  
します。

## 白ネギ出荷終了しました！

令和4年11月12日で、設立2  
周年を迎えました。これもひと  
えに、みなさんのお力添えとご  
協力のおかげです。本当にあり  
がとうございました。今年はず  
年の課題と反省を活かしながら  
作業を行いました。全てが全  
てうまくは行かず、あらためて  
農業の難しさを感じました。今  
年の作付面積は水稲9・3ヘク  
タール、白ネギ11アール、大豆  
28アール（全て畦畔含む）です。  
他にも、新  
庄小学校の  
水田管理も  
行いました。  
課題は尽き  
ません。こ  
れからもご  
指導の程よ



ろしくお願ひします。

10月から収穫・出荷を始めた、  
白ネギ(梨瀬地区に栽培)を11月  
末で収穫を終えました。

白ネギの選果作業も2年目に  
なり、白ネギの知識も少しつき、  
選果を行うスピードも上がった  
様に思いました。そして、10月  
中旬から「新庄村地域人事業協  
同組合」より、上総さんが従事  
してくださり、さらに作業ス  
ピードが上がり、去年より早く  
作業を終えることが出来ました。  
白ネギの選果作業をしていると、  
たくさんの方が声をかけてくだ  
さいました。ありがとうございます  
ました。



## 大豆の収穫も終わりました！

今年も、職場体験で新庄中学  
校の生徒が来ていただきました。  
少しの時間でしたが、楽しく作  
業が出来ました。（上総さんは  
11月末日まで、農業公社で従事  
していただきました。）

梨瀬・大原で栽培していた大豆  
を収穫して、ハデ干しし、脱粒  
作業を行いました。今年は大豆  
の実なりがよく、たくさん収穫  
できました。脱粒作業は殻のカ  
スや砂埃の様なもので、みんな  
真っ黒になりながら行いました。



一般社団法人新庄村農業公社

TEL 45-7507

「ご相談などありましたら、  
いつでもご連絡ください。」

# 社協 だより

理想の  
福祉を目指して



## 老人クラブ連合会 の活動

### 【11月の活動】

11日 緑と花いっばい運動

(花苗植え 5名)

17日 美作地区親睦グラウンド・ゴルフ大会 (美咲町 8名)

### 緑と花いっばい運動

11月11日、秋の花苗植え作業を行いました。

毎年秋の苗は本数が少ないため、今年は大戸副部長からパンジー・撫子の苗をたくさん寄付していただきました。参加者5名と少人数でしたが、無事作業を終えることができました。



また、この花壇に設置してあった看板が朽ちかけていたため、香山裕樹さんが手作りの看板を寄贈してくださっています。かわいらしい花と共にご覧ください。

## 令和4年度 社協会費報告

今年度も区長さんを通じてお願いしました社会福祉協議会会費納入につきまして、村民の皆様から会費の趣旨・目的をご理解いただき、11月末までに242,000円納入していただきました。

年間を通じて納入できますので、まだ未加入の方がおられましたらご協力をお願いします。

今後とも社会福祉協議会活動にご理解とご支援をよろしくお願い致します。

### ご寄付

社会福祉協議会に次の方からご寄付をいただきました。厚くお礼申し上げます。

吉村 篤利 様 (香典返し)  
今井 昌治 様 (香典返し)

### 介護職員の 募集について

社会福祉協議会では、介護業務にたずさわっていただく職員を募集しています。正職員または臨時職員として、デイサービス、小規模事業所等に勤務していただきます。申し込みを希望される方は、令和5年1月末日までに所定の用紙で社会福祉協議会にお申し込みください。詳しいことをご尋ねになりたい方は、社会福祉協議会へご連絡ください。

### 社協へのお問い合わせ

056-22001

## 年末年始の ゴミ収集について

### クリーンセンターへの持ち込み

■受け入れ可能日は12月29日(木) 9時～12時、13時～16時30分までとなります。

■家庭ごみの収集は、12月30日(金)は通常収集を行い、12月31日(土)から1月3日(火)まで休業します。1月4日(水)から通常収集です。

年末年始 ゴミ収集	12月		1月	
	29 (木)	30 (金)	12/31~1/3 (土)	4 (水)
真庭北部クリーンセンターへ持ち込み 9:00~12:00 13:00~16:30	○ 通常通り	× 休業	× 休業	○ 通常通り
家庭ごみの収集	× 休業	○ 通常通り	× 休業	○ 通常通り

# 小中学校だより

## 小中学校より

### 新庄村小中一貫教育校研究発表会を開催

11月22日(火)に、「令和4年度新庄村小中一貫教育校研究発表会」を行いました。村内外より多くの方々にご参加いただきました。また、県内各地の教育委員会や学校からリモート参加もしていただきました。



今年度は、『異学年交流の授業』として、5・6・7年生合同での総合的な学習を公開しました。授業では、7年生をリーダーとするグループ活動をとおして、他の学年と協力しながら課題を解決する力を育てることを目指しています。

子どもたちは、新庄村の未来について考え、発展させるための取組について議論しました。話し合いの中で、5・6年生は積極的に意見を発表する姿、7年生は下級生の意見を上手にまとめる姿が見られました。また、当日は、8・9年生による新庄太鼓の披露もありました。その後の授業検討会では、本校の教育研究についての発表、岡山大学の高旗浩志先生からの指導助言があり、多くの学びを得た一日となりました。(新庄小学校・熊谷)



## 小学校より

### 新庄の自然や文化・お世話になった方に感謝して～餅つき・餅配り～



11月17日(土)に餅つきを行いました。当日は、6名のボランティアの方にも来ていただき、餅つき機でついた餅を全校児童でいねいに丸めていきました。テーブルには1000個を超えるたくさんの餅が並び、子どもたちは「頑張った良かった」と、満足した様子でした。翌日、お餅を袋詰めして、この一年の教育活動でお世話になった方や子ども110番などでお世話になっている方に配らせていただきました。

今年度も、自然や文化に関わるさまざまな体験をとおして、新庄村のすばらしさ、お世話になった方への感謝の気持ちをもてる児童が多くなってきたことを実感しています。これからも、子どもたちがふるさとを愛し、誇りをもてるように学習を充実させていきます。(新庄小学校・熊谷)

## 中学校より

### 働くことの大切さを学んだ『職場体験学習』

11月9日(水)～11日(金)の3日間、8年生の『職場体験学習』を実施しました。村内の7つの事業所(役場・保育所・道の駅・須貝邸・水路珈琲・咲蔵家・がんばろう農園)にお世話になりました。

お年寄りの方に優しく接する姿、黙々と作業をする姿等、活動に真摯に取り組む姿が随所に見られました。今年度も地域の方々のご協力をいただき、貴重な体験をすることができました。



### 一生の思い出に残る『長崎修学旅行』



11月13日(日)～15日(火)に、9年生が北九州へ修学旅行に行ってきました。1日目は太宰府天満宮で合格祈願をして、吉野ヶ里遺跡を見学しました。2日目は長崎平和祈念公園で平和集会を行い、平和の誓いをしっかりと述べました。その後、浦上天主堂・グラバー園等を見学して、ハウステンボスに宿泊しました。3日目もハウステンボスを満喫し、一生の思い出に残る修学旅行となりました。

今年度は、村から経費の全額補助をいただき、有意義な体験ができました。ありがとうございました。(新庄中学校・小川)